

# EL HORIZONTE

## Van con todo para resucitar a Pemex

OCTUBRE 03, 2019 / JOSÉ PERALES / *MONTERREY*

Las autoridades consideraron una inversión para la empresa productiva del Estado de \$333,000 millones de pesos durante 2020

uego de que la producción petrolera en **México** registrara una caída desde la implementación de la **reforma energética**, el gobierno federal apuesta por la recuperación de **Pemex**.

Pues, para 2020, las autoridades consideraron una inversión para la empresa productiva del Estado de \$333,000 millones de pesos, lo que representará un aumento anual de 22 por ciento.

De dichos recursos, el 81% estará destinado para la exploración y producción de **Pemex**.

Cabe recordar que a principios de septiembre de 2019, el gobierno hizo una inyección de capital a **Pemex** por \$5,000 millones de dólares para adelantar el pago deuda (con vencimientos entre 2020 y 2023), en un intento que busca dar un alivio a la petrolera para concentrarse en la producción y costos.

Ese mismo mes, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** presumió que con inversión y los trabajadores de **Pemex**, lograron detener la caída en la producción petrolera y ya se registró un repunte. Además, busca mejorar el perfil crediticio de la empresa productiva del estado, ya que las **Fitch**, **Moody's** y **Standard & Poor's**, recientemente bajaron la perspectiva de calificaciones.

Y es que, a pesar de que se esperaba que con la implementación de la **reforma energética** la producción petrolera registrara un alza, ocurrió lo contrario.

Cifras de **Pemex** mostraron que la fabricación de crudo en **México** en el cuarto trimestre de 2015 fue de 2 millones 276,000 barriles diarios, cifra que se compara con los 1 millón 131,000 del segundo trimestre de 2019.

Es decir, un retroceso de 50.3% desde que se modificó la ley en el país.

En noviembre de 2018 el promedio diario de la producción era de 1 millón 702,000 barriles, "venía una tendencia muy fuerte de declinación, de manera que en enero estábamos en 1 millón 626,000 barriles".

Para 2020, **Pemex** prevé un incremento de 9.9%, a 1 millón 866,000 barriles por día y para 2021 proyectó que la producción rebasará los 2 millones de barriles diarios.